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 11月 26日（月）の総合的な学習の時間に，「室積の価値を探る」をテーマに，講演（第２部）を 

開催しました。今回の講師は，次の方です。 

 

 

 

 前回の講演では，世界から室積の価値に迫ったり，室積にある古民家をどうリフォームするかについて考

えたりしました。今回は“海から，室積の価値を探る”をテーマに講演を聴きました。新井さんが言われて

いたことで印象に残っているのが，“常識を疑うことの大切さ”でした。例えば，「川から海へ養分が本当

に流れているのか，海から沸いているのではないか」「木を植えることが本当に良いことなのか」というも

のです。また，今回のグループワークのお題は，「室積の海を利用して，何ができるか」でした。生徒は様々

な角度から意見を出していました。講演を通して，生徒が書いた感想を紹介します。では，どうぞ！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

明日から 12月。旧暦で“師走”

と言います。一年の最後に為し終

えるという意味があるそうです。 

新井章吾（あらいしょうご）様：海藻研究所所長，国際貿易株式会社顧問等 

鳥居文子（とりいあやこ）様：国際貿易株式会社 牛島プロジェクト開発担当 

今回の授業で，海を使えば室積は大きく変わるとい

うのを実感しました。このような波の穏やかな場所で

はたくさんのことができることを知りました。この

山，海がそろっている場所だからこそ，もっと有効に

活用していかないといけないと感じました。 

室積の海は，どこにでもあるような普通の海だ

と思っていたけど，新井さんの話を聴いて，特別

な環境にあること，また，その活用方法があるこ

とまで学べて良かった。身の回りのものでも，も

っと活用できるものはあるんだろうなと思った。

そういうものを活用していきたいと思った。また，

費用もかからず，ごみが出ないようにするのも，

とても大事だと思った。 

室積の牛島のことをよく知ることができた時間で

した。牛島がリゾート開発される話では，どういう島

にしたいか，そこに込められた思いや願いがすごく伝

わってきました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

最後に，次のような感想もありました。この振り返りから，総合Ｇの学習を通して“室積”という地域に

対する“愛着”が生まれてきていることが読み取れます。学習の成果が，実を結びつつあります。  

 

 

 

 

※先日お知らせしたように，「百聞は一見に如かず」ということで，12月 10 日（月）に牛島へ渡ります。（牛島へ渡っ

たことのある生徒は４人です。）さらに，学習を深めてくれることを楽しみにしています。牛島の塩釜見学の参加

申し込みの締め切りが，12月３日（月）になっていますので，ご提出よろしくお願いいたします。 

   

【 生 徒 会 役 員 選 挙 が 行 わ れ ま す 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【 来 週 の 予 定 】 

※日課は変更になるかもしれませんので，みたらいノートに日課を必ず書いて確認してください。 

※給食当番はＣ班になりますが，エプロン・マスク・三角巾は全員持ってきておいてください。 

12月 ３日（月）給食 ４日（火）弁当 ５日（水）給食 ６日（木）給食 ７日（金） 

組 １ ２ ３ １ ２ ３ １ ２ ３ １ ２ ３ １ ２ ３ 

１校時 国語 理科 音楽 音楽 美術 数学 数学 国語 技術 英語 道徳 数学 英語 理科 数学 

２校時 理科 音楽 社会 数学 英語 保体 社会 技術 英語 国語 社会 道徳 技術 国語 英語 

３校時 保体 英語 理科 英語 音楽 国語 英語 数学 理科 道徳 数学 保体 

クラスマッチ 
４校時 数学 国語 英語 保体 数学 英語 理科 英語 国語 数学 国語 英語 

５校時 
生徒会役員選挙 

国語 家庭 理科 美術 社会 保体 社会 英語 国語 

６校時 社会 理科 家庭 国語 音楽 美術 理科 保体 社会 

備考      

新井さんの話を聴いて，室積だからこその自然をリゾート開発したり，海中の畑を作ったりして生かせるっ

てすごいと思いました。室積にしかないものをいろんな工夫をして実際にやってみるということを１年の総合

Ｇで一生懸命していきたいです。改めて，室積にある附属光中学校に通っていて良かったと実感できました。 

今日の授業で思ったことは，目標をもつことの

大切さです。これからの牛島は，どんなことをし

ていきたいかという明確な目標をもっています。

また，世間の印象を覆す，または，捉え方を変え

ることの大切さです。今まで木を植えることで空

気がきれいになって良いことだらけだと思って

いましたが，海にとってはデメリットだと思いま

した。これからは「室積」ならではのお店をたく

さん考えて，他にない魅力にしたいです。 

僕は今日の授業を通して，海について少し興

味を持ちました。新井さんがおっしゃっていた

海の畑作りなどをやってみると，室積の海の価

値もぐっと上がると思います。僕はカタクチイ

ワシの産卵を生で見たことがあって，その時は

とてもビックリしました。このように室積の価

値を生かして，新しいものに変えていくという

ことが大切だなと思いました。 

12月３日（月）に生徒会役員選挙が行

われます。書記に立候補する 1 年生は，

男女合わせて８名です。朝早くから，選

挙運動を頑張ってきました。立会演説会

での健闘を祈っています。 

（←写真は昇降口前での選挙運動の様子

です。） 
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